



GASTRO Un restaurante peruano, elegido el mejor del mundo

P44



BALONCESTO El Barça conquista ante el Madrid su vigésima Liga

P34

LOS ACUERDOS DE FEIJÓO CON LA ULTRADERECHA

El PP se planta en Extremadura ante Vox tras pactar en toda España

La candidata Guardiola, dispuesta a ir a una repetición electoral

“No gobernaré con quienes niegan la violencia machista”, asegura

La presidencia del Parlamento balear, para un negacionista y xenófobo

JAVIER CASQUEIRO, Madrid
La candidata del Partido Popular a la presidencia de Extremadura, María Guardiola, descartó ayer una coalición con Vox tras un choque frontal con el partido de ultraderecha. “Yo no puedo dejar entrar en el Gobierno a los que niegan la violencia machista, deshumanizan a los inmigrantes o tiran a la papelera la bandera LGTBI”, sentenció. “Si hay que ir a nuevas elecciones, se va”. Guardiola ofreció a Vox la presidencia de la Asamblea (que finalmente ganó la socialista Blanca Martín) y un senador de designación autonómica, pero el partido de Santiago Abascal le exigió un reparto de consejerías. El PSOE fue el más votado en la región, con los mismos escaños que los populares.

La ruptura trasciende la política regional y contrasta con los pactos que PP y Vox han cerrado en la Comunidad Valenciana y en decenas de municipios. La dirección de Génova optó por comunicar que avala la posición de Guardiola. Al mismo tiempo, el PP entregó la presidencia del Parlamento de Baleares a Gabriel Le Senne, de Vox, conocido por sus mensajes xenofobos, contra el colectivo LGTBI y que niegan la violencia machista, las vacunas de la covid y el cambio climático.

PÁGINAS 16 A 20

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



María Guardiola, candidata del PP, se cruzaba ayer con Ángel Pelayo Gordillo, líder regional de Vox, en la sesión constitutiva de la Asamblea de Extremadura. / JORGE ARMESTAR (EP)

El 40% del territorio del país, en alerta o emergencia por la sequía

Las reservas de agua se encuentran al 47%

MANUEL PLANELLES, Madrid
El 40% de la superficie española se encuentra en alerta o emergencia por la escasez de agua, según el informe mensual del Ministerio para la Transición Ecológica. El 22% del país se encuentra en situación de emergencia, incluidas amplias zonas de Andalucía, Cataluña y Aragón, y un 17,9% está en alerta. Las reservas de agua embalsada están al 47,7% de su capacidad, unos 19 puntos por debajo de la media de la última década. Las lluvias de junio, tras una primavera muy seca, no bastaron para revertir la situación. PÁGINA 26

Ucrania admite avances muy limitados en su contraofensiva

LUIS DE VEGA, Zaporizya
ENVIADO ESPECIAL

Los invasores rusos han aguantado el empuje de las fuerzas ucranias, según reconoce el Gobierno de Kiev. El Ejército ucraniano gana terreno muy limitadamente en las regiones de Zaporizya (sur) y Donetsk (este). En dos semanas de contraofensiva, las tropas locales solo han recuperado 113 kilómetros cuadrados. “Debemos prepararnos para el hecho de que será una dura batalla”, dijo la viceministra de Defensa, Hanna Maliar. PÁGINA 3

El capitán de un petrolero que acudió al rescate en el Jónico narra la tragedia

11 horas sin rastro de los naufragos

MARÍA MARTÍN / HIBAI ARBIDE AZA
Madrid / Mitilene
La radio dio el mensaje de socorro: “Barco hundido. Gran cantidad de personas”. Sait Bektasoglu, veterano capitán de un petrolero, corrió al puente de mando. Era el 14 de junio y se hundía un pesquero en el Jónico con centenares de migrantes a bordo. El

Rekon tardó una hora y cuarto en llegar. “No había chalecos salvavidas, ni flotadores, ni rastro de aceite, ni basura, ni material flotante del buque”, narra. “Pasé 11 horas con todos mis sentidos en la búsqueda”. Fue en vano. El yate *Mayan Queen IV* rescató a cerca de un centenar de naufragos. Del resto no hubo rastro. PÁGINA 2

EL PAÍS SEMANAL

Los domingos dan mucho que leer



Sigue todo el contenido de EL PAÍS SEMANAL

EL PAÍS

El oxígeno del sumergible perdido rumbo al ‘Titanic’ se agotará mañana

MACARENA VIDAL LIY, Washington
El sumergible *Titan*, con cinco personas a bordo, seguía ayer desaparecido tras su descenso, el domingo, para visitar los restos del *Titanic* en el Atlántico. La Guardia Costera estadounidense calculó que en la cabina quedaba aire respirable para 40 o 41 horas, lo que implica que, sin un rescate, se agotaría mañana. PÁGINAS 10 Y 11